

**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA
DEL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA
DE FECHA 25 DE FEBRERO DE 2022**

En la ciudad de Saltillo, Capital del Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las trece horas (13:00) del día de hoy viernes veinticinco (25) de febrero de dos mil veintidós (2022), de conformidad con lo establecido en el artículo 365 del Código Electoral de Coahuila de Zaragoza, numerales 1 y 2, y 367, numeral 1, inciso f), del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza, en concordancia con lo preceptuado por los artículos 36, 37, 38 y 39 del Reglamento Interior del Instituto Electoral de Coahuila, y en relación con el diverso artículo 14 bis del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral de Coahuila, se reunieron en el Instituto Electoral de Coahuila para la Sesión Ordinaria, a efecto de celebrar la Sesión Ordinaria, correspondiente al mes de febrero de la Junta General Ejecutiva, a la cual fueron convocadas y convocados por el Secretario Ejecutivo, FRANCISCO JAVIER TORRES RODRÍGUEZ, los integrantes de la misma.

I. LISTA DE ASISTENCIA Y QUORUM LEGAL.

El Secretario Ejecutivo, Francisco Javier Torres Rodríguez, procedió a verificar la lista de asistencia, manifestando que se encontraban presentes:

Consejera Presidenta

Gabriela María De León Farías

Directora Ejecutiva de Administración

Miriam Yolanda Cardona De la Cruz

Director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos

Gerardo Alberto Moreno Rodríguez

Directora Ejecutiva de Educación Cívica

Rosa Alicia Leija Hernández

Directora Ejecutiva de Participación Ciudadana
María de Jesús Saucedo Rodríguez

Directora Ejecutiva de Asuntos Jurídicos
Laura Patricia Ramírez Vásquez

Director Ejecutivo de Organización Electoral
Julio César Lavenant Salas

Director Ejecutivo de Innovación Electoral
Jorge Gallegos Valdés

Encargada del Despacho de la Dirección Ejecutiva de Vinculación INE-OPLES
Patricia Guadalupe González Mijares.

Titular de la Unidad Técnica de Fiscalización
Blanca Irene Contreras Montoya

Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social
Guillermo Herrera Márquez

Titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información
Erika Georgina Oyervides González

Encargada del Despacho de la Unidad Técnica de Archivos y Gestión Documental
Sara Consuelo Estrada Govea

Titular de la Unidad Técnica de Igualdad y No Discriminación
Luis Ricardo Díaz Valdez

Contralor Interno
C.P. C. José Luis González Jaime.

Titular del Área de Auditoría de la Contraloría Interna
C.P. Efrén Humberto Hernández Aguilar

II. LECTURA Y, EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier Torres Rodríguez, procedió a dar lectura al siguiente orden del día.

1. Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.
3. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria de la Junta General Ejecutiva de fecha 31 de enero de la presente anualidad.
4. Informe y Seguimiento de actividades de las diversas Direcciones Ejecutivas y Unidades Técnicas del Instituto Electoral de Coahuila, correspondientes al mes de febrero de 2022.
5. Asuntos Generales.
6. Clausura.

Enseguida preguntó si había alguna consideración al respecto, al no haber consideraciones, sometió a la aprobación de las y los integrantes la Junta General Ejecutiva del Instituto Electoral de Coahuila el orden del día, mismo que quedó aprobado por unanimidad de las y los presentes y procedió a su desahogo en el orden indicado anteriormente.

III. LECTURA Y, EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA DE FECHA 31 DE ENERO DE 2022.

El Secretario Ejecutivo, Francisco Javier Torres Rodríguez informó que, con anterioridad se circuló mediante correo electrónico el Acta de la Sesión Ordinaria de la Junta General Ejecutiva de fecha (31) treinta y uno de enero de (2022) dos mil veintidós.

En seguida, preguntó si había algún comentario al respecto, al no formularse comentarios, procedió a tomar la votación correspondiente, quedando aprobada por unanimidad de las y los presentes.

IV. INFORME Y SEGUIMIENTO DE ACTIVIDADES DE LAS DIVERSAS DIRECCIONES EJECUTIVAS Y UNIDADES TÉCNICAS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA, CORRESPONDIENTES AL MES DE FEBRERO DE 2022

En desahogo a este punto, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier Torres Rodríguez informó que, los informes de las actividades correspondientes al mes de febrero de 2022, fueron circulados previamente por correo electrónico a las y los integrantes de la Junta General Ejecutiva para su revisión. En seguida, preguntó a las y los presentes si había algún comentario respecto a los informes circulados.

En uso de la voz, la Directora Ejecutiva de Participación Ciudadana, María de Jesús Saucedo mencionó que agregaría tres puntos al informe que se rinde por parte de la aludida dirección, siendo los siguientes:

1. Se contestó una solicitud de información y se envió a la Unidad Técnica de Transparencia.
2. Se solicitó la certificación del oficio DEPC/004/2021 de fecha 19 de junio de 2021, a fin de dar cumplimiento a un requerimiento de información solicitado por la Contraloría Interna.
3. Se elaboró un documento con información respecto de los mecanismos de participación ciudadana y se presentó ante la Comisión de Participación Ciudadana.
4. Se elaboró la minuta de la reunión de trabajo de la Comisión de Participación Ciudadana celebrada el 23 de febrero del año en curso.

Acto continuo, el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez dio constancia de ello, señalando además que dichos puntos se agregarían al informe correspondiente. Posteriormente, cedió el uso de la voz a la Titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información, Erika Georgina Oyervides González

La Titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información, Erika Georgina Oyervides González señaló que de igual manera agregaría al informe de la unidad técnica a su cargo lo siguientes puntos:

1. Se agregaron dos solicitudes más a las ya reportadas.
2. Se atendió una solicitud interna de la Unidad Técnica de Desigualdad y No Discriminación.
3. Se realizó la documentación relativa a la reunión de la Comisión de Transparencia

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez mencionó que los puntos referidos por la Titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información se agregarían al informe de la referida unidad técnica. En seguida, preguntó a las y los presentes si había algún comentario al respecto, al no formularse comentarios, procedió con el siguiente punto del orden del día.

V. ASUNTOS GENERALES

En uso de la voz el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez expresó: *“Quiero aprovechar este espacio institucional para dejar constancia de lo siguiente: como ustedes saben bueno pues está será mi última Junta General Ejecutiva y quiero dejar constancia públicamente, en primer lugar, de mi profundo agradecimiento con todas y con todos ustedes, ya se los he estado diciendo de manera personal, pero pues sí quiero que quede constancia. Si bien es*



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

cierto bueno pues a mí me toca representar a la Junta General Ejecutiva, representar a las direcciones, a las diferentes unidades técnicas y bueno es como yo siempre digo no, pues toca firmar los oficios; ayer que platicaba con ustedes les decía que pues seguramente ustedes siempre habrán visto mi escritorio sin ningún papel encima, para mí eso significaba que pues el trabajo yo no lo hago ¿verdad?, el trabajo lo hacen ustedes y seguramente lo seguirán haciendo, a mi únicamente pues me toca firmar ¿no?, pero realmente pues el trabajo, como ayer todavía lo estuve viendo encima de sus escritorios, bueno pues depende de ustedes y la verdad me voy muy feliz, muy contento, pero sobre todo muy orgulloso, muy orgulloso de haber formado parte de este gran equipo, porque yo no tengo ninguna duda de que es un gran equipo, creo que hemos construido mucho en estos años; y cuando hablo de construir no me refiero únicamente a este edificio, que el simple hecho de haber construido este edificio bueno pues ya significa o significaría un legado muy importante para la institución, porque bueno pues nos ha tocado conocer otros órganos electorales, las propias oficinas del Instituto Nacional Electoral, y bueno pues ustedes sabrán que pues no hay punto de comparación ¿no?, porque siempre es importante tener un espacio digno para poder trabajar, porque aquí pasamos muchas horas del día y bueno pues por ejemplo ahorita que tenemos este espacio importante para poder reunirnos como ustedes saben bueno pues hay distintos espacios, pero sobre todo, el haber podido construir este edificio en medio de una pandemia o al inicio de una pandemia pues creo que también ha sido importante, porque ustedes saben que aquí ha habido los espacios suficientes para haber podido afrontar la pandemia en dos procesos electorales, entonces, el solo hecho de haber construido este edificio ya significaría algo muy importante; pero yo, por encima de haber construido un edificio, quiero destacar que hemos construido una gran institución. Cuando hablamos de que somos de los mejores órganos electorales del país no estamos cayendo en la autocomplacencia, estamos diciendo algo real, algo que está sustentado con hechos y esto ayer se los mencionaba en lo particular, bueno pues les pudiera dar muchas pruebas de ello: miren el reto monumental que significó haber sacado adelante la elección de 2017, pues eso no cualquier órgano electoral del país lo puede presumir, porque eso fue un reto monumental, significó que a un año de haberse constituido este Instituto Electoral de Coahuila pudimos sacar adelante ese proceso electoral; quien resultó de aquel proceso electoral bueno pues tranquilamente está en este momento ejerciendo su encargo, quienes estuvieron aquella noche de la jornada electoral del 2017 saben que no fue fácil, pero además, en los siguientes días cuando tuvimos los cómputos de ese proceso electoral nunca se nos olvide este Instituto Electoral de Coahuila ha hecho el recuento más grande



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

porcentualmente que se haya hecho en el país, porque recontamos el 95% de los paquetes de las tres elecciones, y ustedes busquen antecedentes, obviamente hay Estados que tienen más casillas, más paquetes que nosotros, pero nosotros en tres días, en dos días y medio, porque a las dos de la tarde en Saltillo estábamos terminando de recontar el último paquete y eso fue en tiempo récord también, entonces, pues de entrada ahí está el antecedente de la elección de 2017; las elecciones de 2020 y de 2021, bueno pues que les puedo platicar en medio de la pandemia, a mí me gusta decir que en el 2020 yo estaba muy preocupado, era verdad, porque habíamos dos Estados nada más que íbamos a organizar procesos electorales, ustedes saben cuál es el otro Estado, y nosotros ¿por qué estaba preocupado yo? Bueno, porque cuándo compites con otro Estado, cuando hay dos Estados únicamente que tienen elecciones pues obviamente que todos los reflectores están encima de estos dos Estados y quedas en primer lugar o quedas en último lugar. Hoy con confianza les digo que a veces me río yo solo, porque la verdad digo que se nos pasó la mano con todas las previsiones que hicimos, pero la verdad es que digo que mal por el otro Estado que organizó esa elección, qué bueno por nosotros, pero la verdad es que quedamos muy, muy por encima, muy sobrados en aquel proceso electoral, y no hay que olvidarlo, fuimos el primer Estado de la República en organizar un proceso electoral en medio de la pandemia exitosamente; hoy todo mundo habla de protocolos sanitarios, hoy todo mundo está doctorado en epidemiología, hoy todo mundo quiere dar consejos, pero nosotros aquí en esta sala, ustedes recordarán, aquí nos reunimos con el personal de la Secretaría de Salud y desde cero construimos aquí los protocolos. En el 2021 muchos órganos electorales replicaron, por no decir copiaron, esos protocolos sanitarios, pero además fueron tan exitosos que en el 2020 y en el 2021 no tuvimos contagios generalizados por la pandemia, claro de repente había en un área una persona, en un comité había otra, pero nunca dejamos de funcionar y sacamos exitosamente la elección; y miren, pudiera mencionar muchos datos duros para solidificar esto que digo de que somos una de las mejores instituciones electorales del país: 2020 y 2021 las cinco de la mañana este Instituto Electoral de Coahuila ya tenía todos sus paquetes en las bodegas y ya tenía el PREP al 100%, ese es un dato durísimo, y ojalá que en los próximos años por lo menos se pueda alcanzar ese dato y ojalá que se mejore, la verdad que a me daría mucho gusto que cuando ya no esté aquí y que vean el 2023 y que me digan a la una de la mañana ya el PREP de Coahuila está al 100%, yo voy a estar bien feliz, porque seguramente yo algo habré aportado a eso y también me daría mucho gusto saber que a la 1:30 de la mañana ya los casi 4000 paquetes ya van a estar en los comités ¿no?, porque eso será producto de algo que hemos construido juntas y juntos. Fíjense, hay



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

muchas cosas de las que yo me puedo sentir orgulloso, pero ahorita que estoy hablando de la pandemia cuando el Instituto Nacional Electoral decretó la suspensión allá a finales de marzo del 2020, pues yo creo que nadie sabía cuándo íbamos a regresar, y administrativamente a nosotros pues lo primero que se nos ocurrió fue decir bueno ya teníamos contratados a todos los comités, ya teníamos contratados a los enlaces; ya teníamos mucho personal eventual, lo primero que se le ocurre a uno es decir bueno pues avísales que pues ya no hay chamba cuándo se reanude el proceso electoral les volvemos a hablar, pero la Presidenta lo primero que me dijo es: "ve la posibilidad de seguirles pagando, vamos a tratar de ir viendo cómo avanza esta situación", porque era un escenario inédito; ya hoy sabemos que duró la suspensión cuatro meses y nunca le dejamos de pagar a nadie que estaba contratado de manera eventual, obviamente a ustedes pues menos verdad, y el sentido humano de lo que significa no haberle dejado de pagar a aquellas personas hoy cobra una relevancia grandísima, porque puedo hablarles de un abogado que litiga en algún comité, pues obviamente estaban cerrados los juzgados, ¿quién iba a ir a pedirle algún trabajo a ese abogado? bueno pues obviamente que su fuente de ingresos quedó cerrada y el ingreso que recibió de este Instituto bueno pues se volvió su único ingreso durante cuatro meses ¿qué hubiera pasado si a esas compañeras, compañeros que no tenían otro trabajo este Instituto no le hubiera pagado? bueno pues no lo quiero pensar; claro, hay integrantes de comités que ustedes saben que bueno pues son maestros en una escuela pues seguramente siguieron teniendo su sueldo, pero muchos de ellos no. Cuando se levanta la suspensión del proceso electoral bueno pues yo fui a recorrer todo el Estado, me acuerdo que la contadora Miriam me decía oiga ¿cómo se va a ir a quedar a un hotel?, porque no sabíamos si las sábanas te contagiaban el COVID, yo solo me fui a recorrer el Estado, me lleve mis sándwiches, me llevé mis lonches, porque yo no sabía si iban a estar abiertos los restaurantes y aparte no sabía si era seguro llegar a comer a un restaurante, digo pues si hoy todavía en día hay quien pone los tapetes sanitizantes porque piensan que es algo que sirve, pues imagínense en aquel entonces la seguridad que teníamos. Hoy no están aquí quienes han integrado los comités municipales y distritales, pero estoy muy seguro que el agradecimiento que les tengo, y que también les estoy haciendo en este momento va a llegar a sus a sus oídos, pero también ellos están muy agradecidos con nosotros por haberlos cuidado de esa manera en aquel momento, y de por sí, ustedes saben que quienes han integrado los comités son personas muy comprometidas, bueno después de aquello que pasó ustedes saben que han estado más que comprometidos y yo creo que es un lazo que creo que es indisoluble ya entre los órganos desconcentrados y nosotros, porque luego hay quien dice que



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

bueno pues no tenemos mucho trato con ellos, que somos muy fríos, muy parcos. Yo les puedo platicar muchas historias; en medio de la pandemia el esposo de una presidenta falleció de aquel lado de Estados Unidos porque era un mecánico que trabajaba de aquel lado; falleció, la frontera cerrada imagínense para traer el cuerpo, no les quiero platicar lo que costó aquello; platicando con la Presidenta me dice pues hay que ayudarla y la ayudamos, no puedo entrar en muchos detalles; un compañero también que su esposa estaba recibiendo quimioterapia imagínense en el Seguro Social en aquellos momentos del inicio de la pandemia, pues de entrada no había ni quimioterapia y no iba a haber alguien que se estuviera acercando al Seguro Social a esa actividad, bueno pues también la tuvo que llevar a un hospital particular y también la ayudamos y así como esas puedo darles muchas historias, insisto, no es ahora sí que alabanza en boca propia verdad, son datos duros de cada una, de cada uno de ustedes pudiera hablar muchas cosas favorables que creo que me da la razón al decir qué es una gran institución electoral. Fijense alguien me recordaba hoy en la mañana, decía hace años cuando nosotros empezamos aquí pagábamos por quincena y hace algunos años se tomó la decisión de pagar por catorcena ¿eso qué significa? Bueno, pues que ya sabemos que cada dos viernes vamos a recibir un pago; fijense si siguiéramos pagando por quincena hoy no hubiéramos pagado la nómina, hubiéramos pagado hasta el lunes y a lo mejor algunos de ustedes, que traen suficiente dinero en los bolsillos, me podrán decir no pasa nada, de aquí al lunes yo me espero pero habrá otros que no mejor no y esperarnos de aquí al lunes pues es pasarse el fin de semana pues en una circunstancia a lo mejor difícil no, entonces ese tipo de decisiones que luego no parecen relevantes, pues de esta manera creo que tienen una gran incidencia, pero bueno me prometí que iba a ser breve, no me quiero extender mucho, pero sí quiero dejar esta constancia de que debemos tener la seguridad de que hoy en día, hoy, somos una de las mejores instituciones electorales del país; fijense hace algunas semanas, seguramente por el área, seguramente Julio lo ha de ver visto, el INE presentó un informe del año pasado de los 32 OPLES de cómo se habían mandado producir las boletas, si las habíamos mandado producir en tiempo, si los paquetes se habían integrado en tiempo, si esos paquetes llegaron a los comités en tiempo, si finalmente esos paquetes llegaron a las presidencias de casilla en tiempo; bueno pues sobra decir que nosotros en todos los rubros salimos con una palomita ¿verdad? y hay 20, 22 o 25 Estados de los 32 que están señalados, porque no recibieron en tiempo las boletas, o no integraron en tiempo las boletas, o las boletas estaban con errores, o sea ¿cómo puedes tú poner el nombre equivocado de un candidato en una boleta? bueno pues eso pasó y eso está señalado y bueno pues nosotros no; fijense cumplimos no obstante que



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

tuvimos que mandar a reimprimir las boletas de Piedras Negras, aún con ese detalle, estuvimos dentro del tiempo, porque ustedes saben que aquí estuvimos un lunes en la madrugada, ustedes nos ayudaron a estar sellando y contando las boletas, el martes en la noche ya estaban llegando los paquetes a Piedras Negras y el miércoles muy temprano en la mañana ya se estaban entregando, aún con esa circunstancia, cumplimos. Les puedo platicar de un OPLE, no puedo decir el nombre, que el año pasado le entregaron tan tarde las boletas que el OPLE dijo sabes que INE yo no voy a poder, no tengo capacidad para armar mis paquetes electorales. ¿qué tuvo que hacer el OPLE?, pues llevarle las boletas a las juntas distritales del INE para que el INE armara los paquetes, a mí se me hubiera caído la cara de vergüenza, yo me hubiera ido en ese momento si me hubiera pasado algo así; por eso les digo que me va a dar mucho gusto en el 2023 cuando yo vea que los paquetes electorales se están entregando en tiempo, dos, tres días antes verdad, porque pues seguramente será parte pues de las buenas prácticas, ahora que se habla de buenas prácticas y ese tipo de cosas, bueno pues será importante que esto haya quedado por ahí plasmado; pero bueno yo lo único que quería era agradecerles, sinceramente estoy muy agradecido, creo que ya se lo he dicho prácticamente a todas y todos en lo particular, en la mayoría también he podido hablar con el personal; pero bueno pues también quería que quedara constancia públicamente de este agradecimiento, porque la verdad es que me hicieron la vida muy fácil, o sea, como yo les digo pues siempre tenía mi escritorio ahí limpio de papeles porque pues yo no hacía el trabajo, yo únicamente firmó verdad y el trabajo pues lo hacen ustedes y lo hacen muy bien. Aprovechando que está el señor contralor aquí, quiero también contralor, agradecerle pues, la seriedad y el profesionalismo, el respeto con el que siempre se condujo con nosotros, yo sé que bueno pues usted tiene sus tareas, nosotros tenemos las nuestras, pero creo que pues ya prácticamente al término de estos seis años pues yo agradecerle personalmente su seriedad, respeto y profesionalismo con el que se dirigió con nosotros. Y bueno, este párrafo se me ocurrió ayer en la tarde ya en la noche, no estaba dentro de lo que yo pensaba decir, pero yo quisiera pedirles que sigan haciendo su trabajo con esta seriedad y este profesionalismo que nos caracteriza, porque esta institución no es de una persona, no es de tres personas, no es de cuatro personas; esta institución es de la ciudadanía coahuilense y está, y la ciudadanía coahuilense merece respeto, merece tener instituciones serias, responsables que le den resultados; quiero pedirles, no por mí, no por simplemente por lo que hemos construido que más allá de cualquier circunstancia, más allá de cualquier coyuntura ustedes ya estén pensando en el primero de enero del 2023, que ya no falta mucho eh, ya faltan 10 meses, Ahorita yo estoy trabajando en

una presentación que voy a presentar, valga la redundancia, el próximo miércoles en esta reunión que vamos a tener para el Calendario Integral, que por cierto, me parece muy relevante que ya en este momento estemos pensando en este Calendario Integral, porque, bueno pues ustedes saben que los tiempos corren muy rápido, pero pues sí, ojalá, yo no tengo ninguna duda de que ustedes más allá de cualquier situación, de cualquier circunstancia podrán hacer su trabajo pensando no en una persona, no pensando en dos personas, ni en cinco personas, sino pensando en la ciudadanía coahuilense, porque a final de cuentas, ahorita que yo hablaba de nuestro sueldo, de nuestra nómina, pues a nosotros quien nos paga son los ciudadanos con sus impuestos y a ellos nos debemos y a ellos debemos de responderle; fíjense en el 2006 ustedes saben que yo estaba en el Instituto Federal Electoral, aquella elección tan complicada, la elección presidencial me refiero, y seguramente todas y todos saben lo que pasó, lo difícil que fue, yo que estuve ahí, el Instituto Federal Electoral se dobló pero no se quebró ¿y sabe por qué no se quebró? porque la estructura resistió; quiénes estuvimos en las Juntas Distritales, quienes estuvimos en los Consejos Distritales ahora sí que estuvimos defendiendo paquete por paquete porque en aquel entonces no estaba previsto el recuento total no, pero ojalá tengan muy en mente eso el IFE se dobló pero no se quebró y resistió por su estructura que a final de cuentas es lo que está, hasta la fecha bueno pues hay muchos compañeros que todavía están por ahí, y saben de lo que estoy hablando. Y bueno, pues evidentemente que ya para terminar estas últimas palabras mías en una Junta General Ejecutiva, pues quiero agradecerle también profundamente a nuestra Consejera Presidenta, mi Presidenta, la confianza y la paciencia que me tuvo para haberla podido acompañar durante estos años, porque para quien no lo sepa antes de yo poner un pie aquí en el Instituto Electoral de Coahuila no nos conocíamos, obviamente que habrá visto mi currículum, pero ya saben que currículum vemos desempeño no sabemos, y no me estoy refiriendo a nadie en lo particular, pero a veces hay unos currículums muy impresionantes y luego los desempeños son muy pequeños, pero sí Presidenta muy agradecido, porque si bien es cierto pues yo ya tenía experiencia en lo electoral, bueno pues aquí ya sabemos que en el OPLE no se ve lo mismo que se ve en el Órgano Electoral Nacional; he aprendido muchas cosas que no había visto yo allá y creo que mi crecimiento personal y profesional ha sido muy grande y agradecido toda la vida con usted, con ustedes. Gracias, muchas gracias."



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

En seguida, la Consejera Presidenta, Gabriela María De León Farías, comentó: *“Gracias, pues para manifestar también mi agradecimiento, mi gratitud infinita hacia la labor y hacia la persona de Francisco Torres; y bueno, pues yo quisiera platicarles un poco la historia; efectivamente, el Secretario hace unos momentos dijo que no nos conocíamos y bueno pues ustedes saben que a mí me designan y les quiero platicar un poco la historia de cómo llegamos a esta aventura loca que hoy está cerca de concluir laboralmente, y bueno, cuando a nosotros nos designan, la primera integración, pues resulta que no habían hecho algunos ajustes a la norma aquí en Coahuila, específicamente a la constitución, y todavía se establecía que el Secretario Ejecutivo iba a ser designado por el Congreso del Estado, entonces, la primera ocasión que me toca pues acudir con el gobernador en turno, en aquel entonces el maestro Rubén Moreira, pues me dijo: “Oiga y ¿qué puedo hacer por usted? ¿qué se le ofrece?” Pues le dije: “una reforma constitucional, porque de entrada la Secretaría Ejecutiva no debe de estar cooptada por algún poder político”, y yo pensé que me iban a decir que no, pero me dijeron que sí, y al cabo de seis meses, hubo una reforma constitucional y precisamente los primeros seis meses de mi gestión estuve sin Secretario Ejecutivo, entonces, al momento de yo buscar perfiles, lo que yo buscaba era una persona profesional, técnica, con experiencia probada en materia electoral, pero que no estuviera relacionada con la política local, ni con los partidos políticos locales, por interpósita persona, por un amigo que tenemos en común, pues me sugirió el currículum del secretario, y bueno, recuerdo que la primera vez que nos vimos, nos citamos, o lo cité, no sé cómo decirlo, en una cafetería, en un panera en Monterrey, y así fue ¡Holaj ¿Cómo estás? Me llamo Gaby, y quiero ver si quieres ser mi Secretario Ejecutivo. Y así fue, le digo en aquel momento nos tiramos los dos del bungee y yo sin conocerlo, y peor él también sin conocerme y sin saber exactamente como estaba aquí la situación; en un inicio pues ustedes recordaran que estábamos en un edificio poco digno para nosotros, había el mercado de abastos, muy apretados y bueno ya finalmente pudimos transitar, pero bueno haciendo un recuento de todo el trabajo que ha hecho el Secretario, yo a estas alturas les digo que durante mi gestión pues he tomado muchas decisiones y la designación de Francisco Torres como Secretario Ejecutivo fue la mejor decisión que tomé durante toda mi gestión, porque es una persona profesional, es una persona trabajadora, es una persona honesta, con una ética indiscutible, pero sobre todo. lo que le caracteriza es que es una persona leal, leal a sus principios, a sus convicciones, leal a la institución, y, sobre todo ha sido también un acompañamiento en mi gestión pues que me ha dado mucha fuerza; y pues sí, efectivamente, hemos pasado momentos muy duros, han habido muchas*



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

turbulencias, los vientos en algunas ocasiones han sido fuertes, pero ustedes lo saben que el Secretario Ejecutivo en ningún momento se dobló, es más, yo me atrevería a decir que ni siquiera se despeinó verdad, ¿por qué? porque todos estos retos que se nos fueron presentando pues los enfrentamos con mucha serenidad, yo nunca lo vi enojarse, nunca lo vi levantarme la voz ni levantarle la voz a algunas personas, nunca lo vi desesperarse, pese a que luego hay personas que han sido, pues no han cuidado sus formas al dirigirse con él y en ningún momento ha perdido la ruta y la dignidad, hemos sido en conjunto pues el único Secretario y la única Presidenta que han recorrido todos los comités en todos los procesos electorales, yo el primer proceso me faltaron unos poquitos comités, pero el Secretario cada proceso electoral recorría de manera personal todos y cada uno de los comités y el acercamiento con todos ellos era el mismo: ¿qué se ofrece?, te estamos apoyando, no estás solo, ¿en qué te puedo servir?, era un trato muy directo, un trato muy profesional y eso sirvió para que en 2018, en 2020, perdón, pues cuando todos teníamos esta incertidumbre de que no podíamos salir, de que no podíamos continuar, pues esa visita de su líder pues les dio mucha calma y les dio mucha fortaleza, verdad; prácticamente el mensaje era: no están solos, los estamos acompañando, todo va a salir bien, y afortunadamente todo va a salir bien. Definitivamente pasamos, como les decía, momentos muy difíciles el primero y más crudo, yo creo que todos recordamos, pues fue la elección de 2017; hay pocos que lo saben, pero el día de la jornada electoral a las tres de la mañana aproximadamente ¿Secretario?, había 1000 paquetes perdidos, 1000 paquetes perdidos; el INE no sabía decir dónde estaban esos paquetes, entonces, el Secretario, con esa serenidad, con esa calma que lo caracteriza, tomó decisiones en su momento y saco, recuerdo que la sugerencia fue sacar a toda la estructura, la de aquí, la de los comités, los enlaces, todos a campo a buscar y a recuperar esos paquetes electorales, pues los recuperamos todos; recuerdo que Gerardo se subió a un techo de una casa, por ahí andaban también Raymundo que luego le echaban carrilla que había quebrado con las botas unos candados de unas escuelas, pero recuperamos todos los paquetes electorales, y fue una decisión que se tomó en segundos, de manera muy asertiva. Otro tema, y a lo mejor muchos no lo saben, y tal vez pecaré de indiscreta, pero pues los momentos que pasamos esa noche fueron muy duros, recordábamos hace unos días, que ese día en la noche hubo actores políticos que prácticamente nos secuestraron, nos privaron de nuestra libertad y nos amenazaban y nos decían situaciones, y yo volteaba a ver al Secretario Ejecutivo y él en una pieza, o sea íntegro, sin preocuparse, tomamos decisiones de hablarle al Secretario de Seguridad, pudimos entablar una negociación, pero en ningún momento perdió la calma, los estribos, absolutamente en



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

nada; bueno, después vino la elección de 2018, que en ese momento fue la elección más grande de México, pero, hay que recordar bueno que de 2017 por circunstancias que no son atribuibles a nosotros, pero que al final nos echaron la culpa, y ustedes lo saben, pues salimos muy golpeados, entonces, pues el Secretario aguantó de una manera estoica, pagó facturas que no debía de pagar, ahora sí que se tragó sapos que no se debía de tragar, pero de una manera muy profesional inició la preparación del siguiente proceso electoral, y bueno, en el siguiente proceso electoral nuestro PREP funcionó de maravilla, fuimos los primeros lugares y así continuamos trabajando con gran profesionalismo, y luego en 2020, que pensábamos que todo iba a ser sencillo porque traíamos todas las experiencias del mundo, una elección de diputaciones pues algo muy sencillo claro, y pues se viene la pandemia, y en esa pandemia pues obviamente todos estábamos muy temerosos ¿y ahora qué vamos a hacer? ¿vamos a cerrar? ¿y sí vamos a poder? ¿no vamos a poder?, los partidos políticos por supuesto presionaban mucho para que se cancelara de manera total el proceso electoral y el Secretario nunca perdió la cabeza, nunca perdió los estribos, siempre tomó decisiones asertivas y además de, pues otras de las decisiones que tomó fue precisamente iniciar los trámites para la construcción del edificio; a veces muchos me echan a mí el mérito, pero la realidad es que esto no se hubiera podido lograr si no hay una disciplina en la institución, una disciplina financiera, una planeación, un orden, y eso pues también nos lo dio el Secretario Ejecutivo, y bueno, pues lo vimos en 2020 fuimos el único Estado, y ayer lo dije, y lo vuelvo a decir, que en pandemia el primer Estado que en pandemia organizó un proceso electoral exitoso, porque claro había otro Estado, pero ellos no fueron exitosos, nosotros a pesar de la pandemia, pues le dimos muy buenas cuentas a la ciudadanía, calmamos mucho los ánimos políticos y la ciudadanía con aquella tranquilidad salió a votar y le dimos a nuestro Estado gobernabilidad, legitimamos a los candidatos y candidatas con el actuar de este Instituto. Yo no he visto nunca que los candidatos o candidatas de los partidos políticos hayan batallado para nada en un registro de partido político, en una toma de protesta pues por supuesto que no, ¿por qué?, porque el árbitro era profesional, pitó en el momento que tenía que pitar y bueno la cancha está pareja ¿no? No me queda nada más que agradecerte Paco, todo el trabajo, todo el empeño, todo el profesionalismo, todas las horas que le dedicaste a este Instituto Electoral. Deseo de verdad que la vida sea generosa contigo, como tú has sido generoso con este Instituto durante el tiempo en que tus talentos, que no son pocos, estuvieron dedicados a fortalecer la democracia de nuestro Estado; hoy te digo, que bueno, que concluye un ciclo, todos sabemos que hay fechas de caducidad, todos sabemos que hay ciclos que se tienen que cumplir, hoy termina tu



IEC

Instituto Electoral de Coahuila

ciclo, pronto terminará también el mío, pero bueno, hoy Paco sales por la puerta grande, sales en hombros, sales con toda dignidad, con la frente en alto, con la satisfacción del deber cumplido, de haber organizado 165 elecciones en Coahuila y todas válidas, nosotros no conocemos lo que es una elección extraordinaria, gracias al trabajo en parte pues sí del personal, pero gracias a la dirección y el liderazgo del Secretario Ejecutivo, y bueno, pues te deseamos lo mejor. No nos queda más que agradecerte infinitamente, de verdad no tendríamos y no nos alcanzarían las palabras, el tiempo y los recursos para agradecerte todo lo que has hecho por nosotros; y bueno pues a ustedes les digo que vienen tiempos difíciles, por supuesto, ustedes lo vieron ayer, vienen tiempos difíciles para esta institución, pero Paco Torres les deja un legado de trabajo y de rectitud, les deja un ejemplo y eso es algo que deben aquilatar y que deben de atesorar y que deben de seguir ¿sí? Y bueno, no me queda más que desearte lo mejor, desearte muchísimos éxitos, yo sé, porque así lo sé, que la amistad que tenemos pues va a continuar a pesar de no estar compartiendo nuestro sitio de trabajo, pero de verdad a ustedes, además de pedirles que sigan el ejemplo del Secretario, pues les deseo que la vida les dé un amigo como Paco Torres, que es una persona digna, que es una persona profesional, pero además que es una persona leal, tener un amigo leal es invaluable. Deja Secretario la vara muy alta, muy alta, de verdad van a pasar yo creo que muchos años para que llegue una persona que pueda igualar el trabajo que hiciste, y bueno pues no hay más que agradecerte y desearte que tu vida sea llena de éxitos, como lo ha sido tu estancia en tu paso por este Instituto Electoral, y bueno, pues ya quería darle a nombre propio y de esta institución pues un reconocimiento, pues yo sé que tal vez es poco, que tu mereces más, pero es un reconocimiento sincero que viene desde el corazón y desde el agradecimiento de todas y todos por la labor que has hecho por nosotros. Si quieren nos podemos poner de pie, si son tan amables. Y dice: "El Instituto Electoral de Coahuila otorga el presente reconocimiento a Francisco Javier Torres Rodríguez por su desempeño como Secretario Ejecutivo del año 2016 al 2022, gracias por su compromiso, por compartir su experiencia y contribuir en la formación y consolidación de este Instituto como líder nacional en la organización de elecciones locales, así como en el fortalecimiento de la democracia de Coahuila, Saltillo Coahuila, Marzo de 2022".

VI. CLAUSURA

No habiendo otro asunto que tratar, el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier Torres Rodríguez, agradeció la asistencia a las y los presentes; y dio por terminada la Sesión Ordinaria de

la Junta General Ejecutiva, siendo las trece horas con dieciséis minutos (13:16) del día de hoy, viernes veinticinco (25) de febrero de dos mil veintidós (2022).



Gabriela María De León Farías
Consejera Presidenta

Francisco Javier Torres Rodríguez
Secretario Ejecutivo



Miriam Yolanda Cardona De la Cruz
Directora Ejecutiva de Administración



Gerardo Alberto Moreno Rodríguez
Director Ejecutivo de Perrogativas y Partidos
Políticos



Laura Patricia Ramírez Vásquez
Directora Ejecutiva de Asuntos Jurídicos



Rosa Alicia Leija Hernández
Directora Ejecutiva de Educación Cívica



Julio César Lavenant Salas
Director Ejecutivo de Organización Electoral



María de Jesús Saucedo Rodríguez
Directora Ejecutiva de Participación Ciudadana.



IEC

Instituto Electoral de Coahuila



Jorge Gallegos Valdés

Director Ejecutivo de Innovación Electoral



Blanca Irene Contreras Montoya

Titular de la Unidad Técnica de Fiscalización



Guillermo Herrera Márquez

Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social



C. Luis Ricardo Díaz Valdez

Titular de la Unidad Técnica de Igualdad y No
Discriminación



Patricia Guadalupe González Mijares

Encargada del Despacho de la Dirección Ejecutiva de
Vinculación con INE-OPLES



Erika Georgina Overvides González

Titular de la Unidad Técnica de Transparencia y
Acceso a la Información



Sara Consuelo Estrada Govea

Encargada del Despacho de la Unidad Técnica de
Archivos y Gestión Documental

C.P. C. José Luis González Jaime

Contralor Interno